

El Presidente las desestima como "falsas"

# Avances de agenda, pero caída en su aprobación: lo que dicen las encuestas a los 100 días de Trump

El mandatario es de los presidentes menos populares en décadas, con alrededor de un 40% de respaldo en los sondeos.

NICOLÁS GARCÍA DE VAL

**H**an sido unos primeros 100 días de vértigo para el Presidente estadounidense, Donald Trump. Desde su retorno a la Casa Blanca ha firmado un centenar de órdenes ejecutivas, despido a miles de trabajadores públicos y lanzado una guerra comercial, entre muchas otras cosas. El republicano ha sido sumamente consistente en cumplir sus promesas de campaña, pero las encuestas muestran que su apoyo cae en picada y que los estadounidenses rechazan la mayoría de sus políticas.

"No hemos hecho más que empeorar", dijo Trump el martes en la noche al anticipar la celebración de sus primeros 100 días. No obstante, pese a su afirmación de que ha tenido "los más exitosos 100 días de cualquier administración en la historia del país", las encuestas sugieren que alrededor de 4 entre 10 estadounidenses aprueban al Trump 2.0.

El mandatario tiene un respaldo de 44% y un rechazo del 52%, según el último promedio de sondeos de The New York Times. El número no es extremadamente bajo para un Presidente estadounidense: su predecessor, Joe Biden, se mantuvo cerca del 40% de aprobación durante gran parte de su mandato. Pero sí es muy inusual que un mandatario caiga a ese nivel tan rápido, lo que ha convertido a Trump en el mandatario con la aprobación más baja en sus primeros 100 días en siete décadas.

En esa línea, un sondeo de NPR-PBS-Marist College mostró que 45% de los estadounidenses le ponen al gobierno de Trump una nota "F"; la menor en la escala de calificaciones, cuyo máximo puntaje es A. En comparación, 32% decía lo mismo a estas alturas de su mandato anterior, 26% lo decía sobre Biden y 11% sobre Barack Obama, en su primer período.

Un dato interesante en el caso de Trump es que muchas de sus políticas son más impopulares que él. Por ejemplo, los aranceles que ha impuesto a decenas de paí-



TRUMP HA CUMPLIDO o avanzado en varias de sus principales promesas de campaña, según The Associated Press.

ses del mundo, que son rechazadas por el 64% de los estadounidenses, según un sondeo de Washington Post-ABC News-Ipsos. La misma encuesta muestra que el 72% —incluyendo 51% de los republicanos— dice que es al menos "algo" probable que las políticas económicas del gobierno lleven a una recesión.

Los estudios destacan que al

menos parte de la impopularidad de Trump se debe a la figura de Musk, cuya imagen ha caído más que la del mandatario. Una encuesta reciente de Ipsos mostró que las políticas del jefe del Departamento de Eficiencia Guber-

namental son rechazadas por el 59% de los estadounidenses, mientras que la última de AP-NORC le dio un 55% de reprobación. De la mano de Musk, el gobierno ha impulsado una campaña de despidos de funcionarios públicos que no ha con llevado a la caída en los gastos del Estado que prometió en la campaña.

Musk se ha vuelto algo impopular entre los independientes e incluso entre algunos republicanos. Muy pocos de estos votantes habrían aprobado la participación de Musk en el gobierno cuando votaron el pasado noviembre", manifestó Richard Bensel, analis-

ta de la Universidad de Cornell.

## "Promesas hechas, promesas cumplidas"

Trump desestimó esta caída en las "encuestas falsas", destacando que se ha enfocado en cumplir sus promesas de campaña, como acabar con los programas de diversidad, equidad e inclusión (DEI), reducir la inflación y bajar la inmigración ilegal. "Hoy marca oficialmente los 100 días de promesas hechas, y promesas cumplidas por el Presidente Trump", manifestó la vocera de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, en

## ■ Demanda contra The New York Times

El Presidente Donald Trump aseguró ayer que su equipo legal "examina atentamente" posibles acciones contra The New York Times, que en su opinión podría ser responsable "de interferencia ilícita, incluso en elecciones".

En su plataforma Truth Social, Trump criticó duramente la cobertura del New York Times sobre su demanda contra Paramount, propietario de CBS. "Es vital que estos mentirosos y estafadores rindan cuentas", afirmó.

La demanda de Paramount gira en torno a una entrevista preelectoral de 2024 en el programa 60 Minutes de la CBS con la rival demócrata de Trump, Kamala Harris, que, según él, fue editada para eliminar una mala respuesta. Al informar sobre un posible acuerdo en la demanda, The New York Times y otros medios han señalado que muchos analistas legales consideran que el caso de Trump carece de fundamento y que probablemente será desestimado.

un lema que suele repetir el mandatario en redes sociales.

Efectivamente, en su segundo gobierno, Trump ha avanzado en los temas en los que centró su campaña. De lo que prometió en campaña, su administración ha cumplido cuatro y avanza en 15, según un análisis de The Associated Press que consideró las 25 principales promesas. Entre las que se han cumplido, la agencia destaca el declarar una emergencia energética nacional para impulsar la extracción de petróleo, el sacar a EE.UU. del Acuerdo Climático de París y perdonar a algunos de los involucrados en el asalto al Capitolio del 6 de enero de 2021.

Otra de las grandes promesas del mandatario fue bajar la inflación, y lo ha logrado, aunque hay dudas. Durante sus primeros 100 días en el cargo, la inflación se ha desacelerado del 3% al 2,4%. Sin embargo, algunos precios, especialmente en el supermercado, han seguido subiendo, en gran parte debido a los aranceles sobre los alimentos importados.

Esta aparente contradicción entre avances en la agenda y caída en la aprobación se explica por la

falta de detalles sobre el programa de Trump que hubo en la campaña, según Todd Belt, quien plantea que en su camino a la Casa Blanca el mandatario abordó los temas "de forma muy general". "Aunque la gente apoyaba en términos generales los temas por los que Trump hizo campaña, es la manera en que los está implementando lo que está enfadando a muchos", manifestó el director del programa de Gestión Política de la Universidad George Washington.

## El tema que marca la diferencia para el mandatario

Las políticas de Trump han sido mayoritariamente impopulares, aunque hay un tema en que sus cifras se ven mejores: la inmigración.

La continua y pronunciada disminución de los cruceños ilegales ha llevado estas cifras a su nivel más bajo en lo que va del siglo XXI, poco después de haber alcanzado máximos históricos durante la administración Biden. En marzo, hubo 7.200 detenciones en la frontera, comparado con las 137.500 del mismo mes de 2024. Las cifras venían cayendo en los últimos meses del mandato de Biden, pero se redujeron mucho más con Trump, y algunos votantes lo notaron.

Una encuesta de Fox News mostró que 55% de los estadounidenses respaldó las medidas de Trump en materia fronteriza, mientras que el 40% está en contra. Por su parte, una encuesta de CBS News-YouGov indicó que el 64% de los estadounidenses atribuyen a las políticas de Trump la reducción de esos cruceños en la frontera. Aunque no todo son cifras alegrías para el mandatario en la materia, pues un estudio de CNN mostró que el 52% de los entrevistados está en desacuerdo con varias de sus políticas migratorias.

Así, este puede ser un área que permita al mandatario subir sus malas notas de aprobación, junto con otras como la economía y, especialmente, salud, que han demostrado ser algunas de las principales preocupaciones de los votantes. Si ir más lejos ayer se supo que la economía se contrajo en 0,3% en el primer trimestre (ver nota en B 1). "Las acciones de Trump en materia económica hasta ahora realmente amenazan tanto a la economía como a la inflación. Además, no ha hecho mucho respecto al costo de la atención médica, lo cual representa una verdadera oportunidad para él", planteó Belt.